

## 13 AGOSTO | 2025

## Colbún lanza nuevo programa para emprendedores en Freirina

La iniciativa entregará capacitación a emprendedores locales de las caletas Los Burros, La Reina y Chañaral de Aceituno Carrizalillo, y el resto de la comuna, en ámbitos como innovación, modelo de negocios, marketing y contabilidad, así como la postulación a fondos semilla.

Con el objetivo de fortalecer el ecosistema local de emprendimiento, la empresa Colbún, a través de su Parque Eólico San Juan, con el apoyo de la Municipalidad de Freirina y la consultora Gedes, lanzaron el programa "Energía para Emprendedores Freirina-Colbún", iniciativa que contempla el desarrollo de un curso de capacitación con 16 cupos disponibles y 8 millones de pesos en fondos semilla de apoyo.

El programa está dirigido a emprendedores locales, mayores de 18 años, que residan en la comuna de Freirina, con foco en los sectores de Caleta Los Burros, Caleta Chañaral de Aceituno, Caleta La Reina y Carrizalillo, y que cuenten con un negocio en marcha, ya sea formal o no formalizado.

"Energía para Emprendedores Freirina-Colbún" considera un programa formativo de 40 horas, impartido por especialistas de Gedes, contemplando diversos contenidos como innovación, modelo de negocios, marketing, contabilidad y postulación a fondos, combinando sesiones presenciales, asesorías individuales y acompañamiento técnico.

Además, los participantes seleccionados que cumplan con los requisitos de asistencia podrán postular a uno de los 10 fondos semilla de un millón de pesos, capital de inversión que busca apoyar a los emprendimientos locales.

"Estamos empezando a empoderarnos y a tomar las riendas de nuestras vidas, y que una empresa piense en apoyarnos marca un antes y un después. Será un impulso real para nuestro desarrollo y el de todo Chañaral de Aceituno", expresó la presidenta de la Junta de Vecinos de Chañaral de Aceituno, Paola Oyarzún.

Gonzalo Palacios, jefe de Comunidades Centrales Zona Centro Norte de Colbún, comentó que "el programa 'Energía para Emprendedores Freirina-Colbún' representa una valiosa oportunidad para potenciar el talento local y dinamizar la economía de la comuna y sus alrededores. A través de esta iniciativa, buscamos apoyar ideas de negocio sostenibles, con innovación y arraigo territorial, que aporten al desarrollo social y económico de la zona".

Consultado acerca de este programa, el alcalde de la comuna de Freirina, Fernando Ruhl, aseguró que "para nuestros emprendedores es importantísimo porque va de camino con la capacitación, de aprender más, de desarrollar nuestros emprendimientos y tender a la formalización. Estamos muy contentos porque los emprendedores pueden participar de estas capacitaciones".

"Como Gedes, valoramos mucho este tipo de iniciativas que permiten acompañar a emprendedores en terreno, entregando herramientas concretas para fortalecer sus negocios y aportar al desarrollo local. Creemos que el trabajo colaborativo entre comunidad, empresa privada y el municipio es clave para



generar oportunidades reales en el territorio", indicó el gerente regional de Gedes Atacama, Mario Bown.

En tanto, la presidenta del Sindicato La Reina y gerente de la Cooperativa COOPESA, Teresa Nilo, aseguró que "el hecho de que haya empresas que apoyen el surgimiento de emprendimientos en lugares rurales da una oportunidad a la gente de creer en sí mismos y poder utilizar los recursos que tienen para mejorar la comunidad y sumar al crecimiento del sector costero".

Las postulaciones al programa estarán abiertas desde el 12 de agosto, hasta el 5 de septiembre de 2025. Para orientar a las y los interesados, se realizarán 3 jornadas informativas: 12 de agosto, 15:30 horas, en el Domo Caleta Chañaral de Aceituno; el 21 de agosto, con una capacitación virtual; y el 28 de agosto, a las 12:00 horas, en la sede de la Junta de Vecinos N°8 Carrizalillo.

Las bases y el formulario de postulación pueden solicitarse al correo ocampos@gedes.cl y al número de WhatsApp +56 9 54011179.

## Para más información

Contacto Colbún: Mauricio Mondaca Stockton mauricio.mondaca@stockton.cl

## Sobre Colbún S.A.

Colbún S.A. es una empresa con 39 años de trayectoria dedicada a la generación y comercialización de energía, que cuenta con una cartera de más de 350 clientes industriales y empresas, cerca de 1.300 trabajadores y una potencia instalada de más 5.000 MW a través de 29 centrales de generación en Chile y Perú. La compañía está impulsando un fuerte programa de proyectos de energía renovable solar y eólica para sustentar su crecimiento, así como iniciativas de hidrógeno verde y tratamiento de agua. Además, es un actor relevante en el mercado de soluciones energéticas, donde ofrece plantas solares para clientes, sistemas de gestión de energía e infraestructura para electromovilidad, entre otros servicios.

> **Dow Jones** Sustainability Indices Powered by the S&P Global CSA